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Iniciada pelo governador Wilson Lima, em abril, operação já garantiu o envio de 580 toneladas em alimentos, entre outros produtos essenciais
DIVULGAÇÃO

Operação Cheia 2025
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Durante a tramitação, 
MP proposta pelo go-
verno não sofreu mu-
danças; medida rea-
justa os “soldos” dos 
militares em 9% e tem 
impacto estimado de 
R$ 3 bi em 2025

O Senado Federal apro-
vou nesta quarta-
-feira (16) a medida 
provisória sobre o 

reajuste de 9% no salário de 
militares das Forças Armadas. 
A proposta segue agora para 
promulgação do presidente do 
Congresso, Davi Alcolumbre 
(União-AP).

O texto foi aprovado de for-
ma simbólica, ou seja, sem que 
houvesse contagem dos votos. 
O Senado não fez nenhuma 
alteração na proposta.

A medida reajusta os cha-
mados “soldos”, ou seja, os 
salários-base pagos aos inte-
grantes do Exército, Marinha 
e Aeronáutica, além de pensio-
nistas. O impacto estimado pelo 
governo é de R$ 3 bilhões neste 
ano e R$ 5,3 bilhões em 2026.

Ainda em julho, o texto foi 
aprovado na comissão mista 

Senado aprova reajuste em salário de 
militares e texto vai para promulgação

ção acumulada nos últimos 
anos resultou em defasa-
gem na remuneração dos 
militares e pensionistas das 
Forças Armadas”.

DIVULGAÇÃO

Medida reajusta os chamados “soldos”, ou seja, os 
salários-base pagos aos integrantes do Exército, Marinha 
e Aeronáutica, além de pensionistas 

criada para a MP e aprovado 
no plenário da Câmara dos De-
putados. Por toda a tramitação, 
o Legislativo decidiu manter 
na íntegra a medida enviada 

pelo governo.
A MP, publicada no fim de 

março, prevê um reajuste de 
9%, dividido em duas fases: 
4,5% a partir de 2025 e igual 

percentual a partir de janeiro 
de 2026.

Por ter força de lei, o reajuste 
dos militares já está valendo, 
mas ainda precisa ser promul-

gado pelo Congresso antes 
de 8 de agosto, quando a MP 
perderá a validade.

Conforme o Executivo, na 
justificativa da MP, “a infla-
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O Governo do Estado vai realizar obras de recuperação do sistema viário no município de 
Tapauá (a 449 quilômetros de Manaus), por meio do Asfalta Amazonas. Executado pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais (UGPE), órgão da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), o programa visa recuperar e expandir a malha viária do estado, melho-
rando a mobilidade urbana e contribuindo com o desenvolvimento socioeconômico do interior.

Nesta quarta-feira (16/07), o secretário da Sedurb e da UGPE, Marcellus Campêlo, e o prefeito 
de Tapauá, Gamaliel Andrade, assinaram a ordem de serviço para o início dos serviços.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, negou à CNN ter participado de qualquer 
conversa com o então presidente Jair Bolsonaro (PL) sobre a possibilidade de golpe de Estado 
após as eleições de 2022.

O assunto veio à tona após o ministro do STF (Supremo Tribunal Federal) Alexandre de 
Moraes ter anunciado durante audiência, nesta quarta-feira (16), que irá notificar o governador 
em razão do advogado de Filipe Martins, Jeffrey Chiquini, ter questionado Mauro Cid ontem 
se ele se lembrava de ter visto Tarcísio no Palácio do Alvorada no dia da “reunião do golpe”.

Editorial

O líder da oposição na Câmara 
dos Deputados, Coronel Zucco 
(PL-RS), classificou como “ver-
gonhosa”, “autoritária” e “in-
constitucional” a decisão do 
ministro Alexandre de Moraes, 
do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), de restaurar o decreto que 
aumentou a alíquota do IOF.

Em nota oficial, o deputado 
afirmou que a decisão repre-
senta um “desrespeito institu-
cional” e ignora a vontade so-
berana do Congresso Nacional.

“É inadmissível que o STF, 
sob o pretexto de ‘moderar 
conflitos’, desrespeite a deci-
são legítima do Parlamento e, 

na prática, atenda ao apelo 
desesperado de um governo 
que não consegue cortar gas-
tos, mas insiste em tirar ainda 
mais do bolso de quem produz 
e consome no país”, declarou.

Zucco afirmou ainda que o 
Brasil está “refém” de uma alian-
ça entre governo e STF que, 
juntos, “desprezam os freios e 
contrapesos republicanos”.

Por outro lado, o governo, 
por meio da AGU (Advocacia-
-Geral da União), afirmou que a 
decisão representa uma “vitória 
significativa para a Constituição 
Federal” e destacou que o diá-
logo promovido pela Corte foi 

“crucial” para o desfecho.
“O princípio da separação de 

poderes foi respeitado, com 
atribuições e limites claramente 
definidos. O STF analisou de 
forma abrangente a questão 
central e concluiu que o decreto 
presidencial é constitucional”, 
diz a nota assinada pelo ad-
vogado-geral da União, Jorge 
Messias.

Em relação à ressalva fei-
ta pelo ministro Alexandre de 
Moraes sobre o “risco saca-
do” — uma espécie de opera-
ção de crédito muito usada no 
varejo, em que fornecedores 
antecipam o fluxo de caixa de 

suas vendas — a AGU declarou 
respeito à decisão. “Reconhe-
cemos o entendimento do Mi-
nistro Relator, por se tratar de 
controvérsia nova que ainda 
suscita divergências”, afirmou.

Nesta quarta-feira (16), Mo-
raes determinou o retorno da 
eficácia do decreto que aumen-
tou a alíquota do IOF, mas sus-
pendeu a vigência do imposto 
sobre o “risco sacado”.

A decisão foi tomada um dia 
após uma audiência de conci-
liação no Supremo entre re-
presentantes do Executivo e do 
Legislativo, que não chegou a 
um acordo.

O Ministério da Fazenda 
também se posicionou sobre 
a decisão, destacando que ela 
contribui para a “retomada da 
harmonização entre os poderes”.

“Após ouvir todas as partes 
interessadas, o Ministro Re-
lator formou seu juízo com 
sobriedade. Com essa impor-
tante decisão, reafirmaram-se 
adequadamente as prerroga-
tivas constitucionais. A medida 
contribui para a retomada da 
harmonização entre os poderes 
e demonstra como o diálogo 
é fundamental para o retorno 
à normalidade institucional do 
país”, afirmou a Fazenda.

IOF: oposição vê autoritarismo de Moraes; AGU fala em vitória institucional

A revolução invisível da inteligência artificial
Quando Sam Altman, 

CEO da OpenAI, afirma 
que “já passamos do pon-
to sem retorno” no avanço 
da inteligência artificial, 
ele não está apenas des-
crevendo uma tendência 
tecnológica. Está fazendo 
um diagnóstico civiliza-
cional. O ritmo da inova-
ção deixou de ser linear. 
Agora, ele é exponencial. 
E com isso, o impacto não 
será apenas no trabalho, 
mas na própria defini-
ção do que significa ser 
humano em uma era de 
máquinas que aprendem, 
pensam e decidem.

É tentador ver essa revo-
lução como um espetácu-
lo futurista: robôs operan-
do fábricas, data centers 
se replicando, profissões 
sumindo silenciosamen-
te. Mas talvez o mais in-
quietante seja o que não 
aparece nas telas. A mu-
dança está acontecendo 
em silêncio, no e-mail re-
digido por um assistente 
de IA, na aula planejada 
por algoritmos, no diag-
nóstico médico aprimo-
rado por redes neurais. 
Invisível, mas definitiva.

O discurso de Altman é 
sedutor e, em certa medi-

da, inevitável. A eficiência 
cresce, a produtividade 
dispara, novas soluções 
surgem em escala iné-
dita. Mas o entusiasmo 
esconde uma camada 
incômoda: o desapare-
cimento de “centenas 
de profissões” não é um 
detalhe técnico, é um im-
pacto humano profundo. 
Como reconfigurar socie-
dades inteiras onde o tra-
balho sempre foi central 
para identidade, renda  
e pertencimento?

A comparação com 
acendedores de lampi-
ões é emblemática, mas 
simplista. Esses profissio-
nais desapareceram com 
a eletrificação, sim. Mas 
foram substituídos dentro 
de um mundo ainda regi-
do por lógicas humanas. 
A IA, ao contrário, intro-
duz uma entidade que 
não apenas automatiza, 
mas aprende e, em alguns 
casos, supera o desempe-
nho humano em tarefas 
cognitivas complexas. A 
escala da disrupção, des-
ta vez, é qualitativamente 
diferente.

Altman acerta ao apon-
tar os riscos do “proble-
ma do alinhamento” e da 

concentração de poder. 
Uma superinteligência a 
serviço exclusivo de in-
teresses corporativos ou 
geopolíticos seria tão pe-
rigosa quanto uma tecno-
logia sem controle. Mas 
falar em “acesso justo” à 
IA soa vago sem meca-
nismos concretos. Afinal, 
quem define o que é jus-
to? Quem controla quem 
controla as máquinas?

O futuro descrito por 
Altman é promissor, talvez 
até inevitável. Mas cabe a 
nós escolher os contor-
nos desse futuro. Será ele 
desenhado para maximi-
zar a produtividade de 
poucos, ou para ampliar 
as capacidades humanas 
de muitos? Vamos apenas 
assistir à automação das 
profissões, ou repensar 
o que valorizamos como 
trabalho e contribuição?

A superinteligência 
pode, sim, nos levar a 
um novo patamar civi-
lizacional. Mas, como 
toda tecnologia, ela é 
um espelho das nossas 
escolhas éticas, sociais e 
políticas. O que está em 
jogo não é apenas o futuro 
do trabalho. É o futuro  
da convivência.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

Não viverei
Já vivi o bastante para pre-

senciar a maior revolução tec-
nológica de todos os tempos; 
aviões voando na velocidade 
da luz; conexões de bilhões 
de pessoas por via digital ins-
tantaneamente; satélites que 
mostram cada pedacinho do 
planeta Terra em tempo real; 
e a chegada do homem à Lua.

Vivi para contemplar a cons-
trução da linha de trem que 
passa debaixo do mar; para 
acompanhar um trem-bala 
interligando cidades em mi-
nutos; para testemunhar a 
criação de moderníssimas 
cidades no deserto e sob  
águas marinhas.

Já vivi muito para usar des-
cobertas científicas que salva-
ram milhões de homens e de 
animais por meio de vacinas; 
e para acompanhar, a partir 
de uma tela de computador, 
cirurgias humanas realizadas 
por inteligência artificial; e 
também para assistir pela te-
levisão uma ovelha clonada, 
uma fantástica revolução dos 
estudos da genética.

Já vivi o suficiente para o 
planeta Terra girar mais de 
cinquenta vezes ao redor 
do Sol; vivi para comer fru-
ta, plantar a semente, vê-la 
tornar-se árvore e frutificar 
dezenas de vezes com uma 
enorme sombra; para sorrir 
com o nascimento de uma 
criança e participar de sua 

formação acadêmica; mas 
vivi também para observar 
inúmeras vezes as cheias e 
as secas dos rios amazônicos 
entre alegrias e tristezas.    

Esses ganhos tecnológicos 
trazidos pela razão científica 
e o magnífico e permanente 
movimento da natureza pro-
duzindo vidas vão fazer parte 
da minha vivência positiva no 
mundo até findar a existência. 
Gostaria de ter vivido outras 
realizações humanas que ja-
mais viverei, uma limitação 
natural da vida.

Enfim, não viverei para 
constatar a paz no mundo; 
nem os povos  irmanados 
para construir fraternidade 
e cooperações com respeito 
em que a lei do mais forte 
não será a regra das relações 
entre as pessoas e as culturas; 
não viverei em um planeta 
sem armas.

Não viverei num mundo 
sem desigualdades econô-
micas, sem miséria, sem es-
cravidão, sem violência, sem 
governantes corruptos e ga-
nanciosos, sem religiões que 
pregam a morte e o genocídio 
de povos.       

Não viverei num mundo 
com a maioria de homens 
e de mulheres preocupada 
com a degradação do meio 
ambiente, com o bem-estar 
dos outros animais, com a 
poluição dos mares e com 

as destruições das florestas.       
Não viverei num planeta 

sem luta por terras, sem a 
busca pelo poder e por tolas 
vaidades. Um lugar onde nin-
guém será julgado pela cor, 
pela riqueza material, pela 
sua forma de viver a vida e 
amar o outro.  

O  Homem tem a capaci-
dade de alcançar revoluções 
tecnológicas quase impossí-
veis, mas é incapaz de resol-
ver aquilo que só precisa de  
boa vontade. 

Vivi para ser um homem que 
tenta traduzir o tempo pre-
sente. E se eu tiver muita sorte, 
partirei sem ser impactado 
por uma bomba atômica. Na 
certeza de que viveria melhor 
se houvesse mais fraternidade 
e paz, e menos tecnologia.  

As algemas econômicas, 
religiosas e ideológicas cria-
das pela humanidade estão 
destruindo o planeta e pro-
duzindo um mundo inquieto, 
egoísta em que governantes 
vivem em luxuosos gabinetes, 
enquanto jovens morrem e 
matam em guerras insanas.  

Não viverei tempos melho-
res. John Lennon imaginou 
um mundo que não existisse 
“nenhum motivo para matar 
ou morrer” e foi assassina-
do. Fica o tempo futuro para 
quem acredita no homem 
no planeta Terra. Isso eu  
não viverei.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Iniciada pelo gover-
nador Wilson Lima, 
em abril, operação já 
garantiu o envio de 
580 toneladas em ali-
mentos, entre outros 
produtos essenciais

Com três meses de atua-
ção da Operação Cheia 
2025, o Governo do 
Amazonas, por meio 

da Defesa Civil do Estado, já 
alcançou 704 comunidades ri-
beirinhas do estado com ajuda 
humanitária. Coordenada pelo 
governador Wilson Lima, a ope-
ração foi iniciada, em 16 de abril, 
visando diminuir os efeitos e 
impactos da enchente na vida 
da população.

Nesses 90 dias, o Governo 
do Amazonas já enviou 580 
toneladas em cestas básicas, 
2.450 caixas d’água de 500 
litros, 57 mil copos de água 
potável da Cosama, além de 10 
kits purificadores do programa 
Água Boa e uma Estação de 
Tratamento Móvel (Etam) para 
18 municípios.

O secretário de Estado de 
Defesa Civil, Francisco Máximo, 
explicou que os investimen-
tos realizados pelo governador 
Wilson Lima puderam minimi-
zar os impactos causados pela 
cheia, por meio da preparação 
e evolução das estruturas da 
instituição e do trabalho inte-
grado realizado.

“Há uma integração e um 
trabalho coordenado, em que 
todos os segmentos dentro 
das suas esferas de compe-
tências estão atuando para 

Atuação da Operação Cheia 2025

Em três meses, Governo do Amazonas alcança 
mais de 700 comunidades com ajuda humanitária

Operação Cheia 2025

garantir, sobretudo, os servi-
ços essenciais básicos e, tam-
bém, a minorar os problemas 
econômicos e sociais”, disse 
o secretário.

Até o momento, 133.711 
famílias foram afetadas em 
todo o Amazonas, aproxi-
madamente, 534.829 pesso-
as impactadas diretamente. 
Segundo os decretos mu-
nicipais, dos 62 municípios 

as ações preventivas.  Esse 
centro teve uma evolução 
muito grande em função 
dos investimentos que fo-
ram feitos na contratação 
de profissionais. Quando 
falamos em prevenção, é 
importante mostrar como 
esse processo preventivo, 
a preparação e as respostas 
ocorrem”, avaliou o secre-
tário da Defesa Civil.

amazonenses, 42 estão em 
Situação de Emergência, 13 
em Alerta, um em Atenção 
e seis em Normalidade. As 
nove calhas de rios do Ama-
zonas já estão em processo 
de vazante.

Prevenção
Nesta atuação dos tra-

balhos, está o Comitê de 
Enfrentamento a Eventos 

Climáticos e Ambientais no 
Amazonas, formado por 33 
secretarias, órgãos e en-
tidades estaduais, auxilia-
do pelo Comitê Técnico-
-Científico, responsável por 
orientar cientificamente o 
Comitê Permanente na to-
mada de decisões.

O secretário Francisco Má-
ximo destacou o trabalho 
preventivo realizado pelo 

Centro de Monitoramento 
e Alerta da Defesa Civil, 
responsável pelas previsões 
e prognósticos que auxiliam 
diretamente nesse trabalho 
integrado coordenado pelo 
Governo do Amazonas.

“A Defesa Civil está em um 
processo evolutivo. Isso tem 
permitido com que essas es-
truturas avancem para pon-
tos importantes, que são 
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Referência para o SUS, Centro de Tratamento 
de Queimados do HPS 28 de Agosto ganha 
importância estratégica na região

Secretaria de Educação abre inscrições 
para curso de Libras na EE Mayara Redman

No dia 30 de maio de 2025, 
um incêndio de grandes pro-
porções atingiu dois aparta-
mentos do Parque Residencial 
Manaus, na capital amazonen-
se, deixando feridos sete adul-
tos e uma criança. Todos os 
adultos, incluindo uma mulher 
grávida, foram encaminhados 
pelo Corpo de Bombeiros para 
o Centro de Tratamento de 
Queimados do Hospital e 
Pronto-Socorro (HPS) 28 de 
Agosto, unidade que integra 
o Complexo Hospitalar Sul, 
da rede estadual de saúde. A 
criança foi para o hospital de 
referência infantil. Passado um 
mês e meio do acidente, todos 
já receberam alta. 

O CTQ do HPS 28 de Agosto 
é a unidade de referência cre-
denciada pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) para adultos 
vítimas de queimaduras na 
Região Norte. Significa que, 
se houver um grande acidente 
em Manaus, como o que acon-
teceu em maio, no interior ou 
até mesmo em outros estados 
da região, o hospital é a uni-
dade preparada e capacitada 
para receber esses pacientes.

“O CTQ consolidou-se como 
uma das unidades mais impor-

A partir desta quinta-feira 
(17/07), a Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto Esco-
lar, por meio da Escola Estadual 
(EE) de Atendimento Específi-
co Mayara Redman Abdel Aziz, 
estará com inscrições abertas 
para o “Curso Básico de Libras” 
da instituição. Com matrículas 
abertas até o dia 21 de julho, 
90 vagas serão distribuídas 
para os turnos matutino, ves-
pertino e noturno. As vagas 
são oferecidas para servidores 
da rede pública estadual de 
educação, pessoas com surdez 
e comunidade em geral. As 
inscrições podem ser feitas 
por meio do link: https://bit.
ly/4eSTaat.

Estabelecido no calendário 
anual da EE Mayara Redman, 
o curso da Língua Brasileira de 
Sinais (Libras) acontece desde 
2005 na instituição. Sob gerên-
cia do Centro de Capacitação 
dos Profissionais da Educação 
e Atendimento às Pessoas com 
Surdez (CAS), setor vinculado 
à instituição de atendimento 
específico, mais de 4 mil pes-
soas foram certificadas pelo 
Curso Básico de Libras nos 
últimos 20 anos.

“O profissional de educação, 
a partir do momento em que 
inicia o curso de Libras, já con-

tantes para o atendimento de 
alta complexidade na Região 
Norte. Ele integra a rede regu-
lada de atendimento estadual 
e está inserido em um processo 
contínuo, vinculado a proto-
colos definidos e pactuados 
com o Ministério da Saúde”, 
afirma a secretária de Estado 
de Saúde, Nayara Maksoud.

O diretor técnico do CHS, Ro-
berto Zonta, afirma que o CTQ 
é estrategicamente dimensio-
nado para responder de for-
ma rápida a eventos adversos, 
como acidentes com múltiplas 
vítimas. “É a única unidade do 
tipo para tratamento de adul-

segue ter uma comunicação 
com seu aluno, fazendo com 
que a acessibilidade linguística 
aconteça dentro da sala de aula. 
Por isso, é muito importante 
os profissionais de educação 
participarem do curso que es-
tamos oferecendo”, enfatizou 
Eduardo Rodrigues, coordena-
dor do CAS.

Cronograma
As inscrições para o curso 

ficarão abertas do dia 17 ao 
dia 21 de julho. As aulas co-
meçam no dia 31 do mesmo 
mês e se encerram no dia 
3 de setembro. No total, o 
curso tem 80 horas de aulas, 
sendo 32 horas presenciais e 
48 horas remotas.

tos vítimas de queimaduras no 
Norte do Brasil. Está em pleno 
funcionamento e totalmen-
te preparado para qualquer 
eventualidade”, ressalta.

Com equipe multiprofissional 
composta por médicos inten-
sivistas, cirurgiões plásticos, 
dermatologistas, enfermeiros, 
nutricionistas, fisioterapeutas, 
fonoaudiólogos e psicólogos, a 
unidade segue rigorosamente 
as diretrizes nacionais e in-
ternacionais para o cuidado 
com queimaduras, garantindo 
assistência segura, com o que 
tem de mais atualizado para 
esse tipo de tratamento.

Documentos necessários
No ato da inscrição, o interes-

sado precisa apresentar RG (ou 
documento oficial com foto), 
CPF, comprovante de residên-
cia atualizado, contracheque 
(no caso de servidor público) e 
laudo médico da pessoa surda 
(no caso de pessoa com sur-
dez). Os documentos deverão 
ser anexados em um único ar-
quivo via Google Forms. A falta 
injustificada no primeiro dia de 
aula gera automaticamente o 
cancelamento da matrícula.

O CAS também dispõe de um 
prazo de até 30 dias úteis após 
o encerramento das aulas para 
o envio do certificado de con-
clusão do Curso Básico de Libras 
para os estudantes aprovados.

 CENTRO DE TRATAMENTO DE QUEIMADOSCURSO DE LIBRAS

Unidade mantém funcionamento pleno, com equipe especializada e pre-
parada para atender acidentes com múltiplas vítimas

Destinado à comuni-
dade em geral, o cur-
so já certificou, desde 
2005, mais de 4 mil 
cidadãos

DIVULGAÇÃO
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PC-AM prende trio ligado a líder religioso por 
crimes sexuais contra crianças e adolescentes

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio da 
Delegacia Especia-

lizada em Proteção à Crian-
ça e ao Adolescente (Dep-
ca), realizou, entre segunda 
e terça-feira (14 e 15/07), a 
segunda fase da Operação 
Mateus 7:15. A ação resul-
tou na prisão preventiva 
de três homens, de 39, 42 
e 46 anos, investigados por 
estupro de vulnerável, fa-
vorecimento à exploração 
sexual de crianças e adoles-
centes e armazenamento e 
divulgação de pornografia 
infantil.

As prisões foram reali-
zadas nos bairros Da Paz, 
Cidade de Deus e Compen-
sa, localizados nas zonas 
centro-oeste, norte e oeste 
de Manaus, respectivamen-
te. Esta etapa é um desdo-
bramento da primeira fase 
da operação, deflagrada em 
31 de março deste ano, que 
culminou na prisão de um 
líder religioso de 38 anos.

Em coletiva de imprensa, 
o delegado-geral da PC-
-AM, Bruno Fraga, desta-
cou o trabalho da equipe 
de investigação da Depca, 
coordenada pela delega-
da Mayara Magna, que 
conduziu com sucesso o 
cumprimento dos manda-
dos de prisão. “Em mar-
ço, prendemos um líder 
religioso investigado por 
usar um projeto da igreja 
para ganhar a confiança 
de crianças e adolescentes 
e abusá-las sexualmente. 
Agora, na segunda fase, 
identificamos indícios que 
levaram à prisão de outros 
três homens envolvidos na 
posse e compartilhamento 

de material pornográfico e 
suspeitos de estupro de vul-
nerável contra uma criança 
de 10 anos”, explicou Fraga.

Segunda fase da ope-
ração

Segundo a delegada 
Mayara Magna, adjunta da 
Depca, o nome da ope-
ração faz referência a um 
versículo bíblico que alerta 
sobre falsos profetas. Du-
rante as investigações, a 
análise do celular do líder 
religioso revelou uma rede 
de contatos envolvida no 

A primeira fase da 
campanha deflagra-
da pela PC-AM foi 
realizada em março 
deste ano

compartilhamento e incen-
tivo à exploração sexual de 
crianças e adolescentes.

“As investigações confir-
maram a participação dos 
três suspeitos presos nesta 
fase. Um deles afirmou em 
mensagens de aplicativo 
que já tinha abusado de 
uma criança de 10 anos 
e uma adolescente de 13 
anos, além de incentivar 
o líder religioso a abusar 
de uma vítima de 8 anos, 
solicitando fotos e vídeos 
dos crimes”, relatou Magna.

O segundo suspeito, pai 

A delegada destacou que outros in-
divíduos podem estar envolvidos no 
esquema criminoso e que as investi-
gações continuarão para identificá-los 

de dois filhos, mantinha 
contato com o líder re-
ligioso por redes sociais, 
cobrando dinheiro em tro-
ca de fotos de seus filhos 
e permitindo que o líder 
ficasse a sós com seu filho 
adolescente, praticando 
abusos em troca de bene-
fícios financeiros.

Já o terceiro suspeito, que 
trabalhava como motorista 
de aplicativo e vigilante em 
uma escola, solicitava ao 
líder religioso conteúdos 
pornográficos infantis e 
participava de uma rede 

de compartilhamento des-
se material. Ele confirmou 
que o líder o incentivava a 
recrutar mais vítimas.

A delegada destacou que 
outros indivíduos podem 
estar envolvidos no es-
quema criminoso e que as 
investigações continuarão 
para identificá-los. “A Ope-
ração Mateus 7:15 poderá 
ter novos desdobramen-
tos. A Depca seguirá firme 
no trabalho de proteger 
crianças e adolescentes de 
crimes sexuais, especial-
mente aqueles cometidos 

por pessoas que, em vez de 
protegê-los, praticam esses 
atos hediondos”, afirmou 
Mayara Magna.

Procedimentos
Os três suspeitos res-

ponderão pelos crimes de 
estupro de vulnerável, ar-
mazenamento e divulgação 
de pornografia infantil e 
favorecimento à prostitui-
ção ou exploração sexual 
de crianças e adolescentes. 
Eles passarão por audiência 
de custódia e permanece-
rão à disposição da Justiça.

DIVULGAÇÃO
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Polícia prende padrasto suspeito de 
envenenar jovem com bolinho

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil prendeu, na tarde 
desta quarta-feira (16/7), Admil-
son Ferreira dos Santos, padrasto 
de Lucas da Silva Santos, suspeito 
de envenenar o jovem de 19 
anos com um bolinho de man-
dioca. Ele foi preso pela delegada 
responsável pelo caso, Liliane 
Doreto, no bairro Alvarenga, em 
São Bernardo do Campo, região 
metropolitana de São Paulo.

Admilson é o principal suspei-
to de ter envenenado o enteado. 
A delegado já havia contado ao 
Metrópoles que o crime teria 
cunho passional, visto que o 
padrasto exercia um controle 
emocional sobre a vítima.

A investigação havia pedido 
a prisão do padrasto na última 
terça-feira (15/7), mas a Justiça 
negou a prisão.

Bolinhos enviados pela tia 
do jovem

Lucas passou mal cerca de 
meia hora após comer bolinhos 
de mandioca enviados pela tia, 
Cláudia Pereira dos Santos, na 
noite da última sexta-feira (11/7). 
Ela é irmã de Admilson.

No início das investigações, 

SÃO PAULO

a mulher foi apontada pela fa-
mília como a principal suspeita, 
visto que ela tinha enviado os 
alimentos para a casa da família. 
O padrasto e a mãe do jovem 
afirmaram que não tinham uma 
boa relação com Cláudia, versão 
contrariada pela parente, que 
afirmou à polícia que se dava 
bem com os familiares, apesar 
de estarem um pouco afastados.

Além disso, às autoridades, a 
mulher confessou ter enviado 

cinco bolinhos para a casa do 
irmão, mas negou ter envene-
nado os alimentos.

Em entrevista coletiva, re-
alizada na tarde dessa terça, 
Cláudia contou que o padrasto 
do jovem pediu que ela fizesse 
os bolinhos. Ela disse que ama 
cozinhar e que costuma fazer 
pratos diferentes por “hobby”. 
Claudia ainda contou que a filha 
dela foi entregar os bolinhos 
para a casa do irmão.

Admilson Ferreira dos Santos foi preso nesta quarta-feira (16/7), suspeito 
de envenenar o enteado com bolinho. Jovem está internado

SSP-AM lança operação na RDS 
Puranga Conquista

DIVULGAÇÃO

O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Seguran-
ça Pública (SSP-AM), iniciou na 
terça-feira (15/07) a segunda 
fase da Operação Reserva de 
Desenvolvimento Sustentável 
(RDS). O lançamento foi re-
alizado na comunidade Bela 
Vista do Jaraqui, que integra 
a unidade de preservação Pu-
ranga Conquista, composta por 
outras 16 comunidades.

A ação visa fortalecer o po-
liciamento nas localidades a 
partir da presença da Polícia 
Militar com auxílio de lanchas 
blindadas. Além disso, o Insti-
tuto de Identificação Aderson 
Conceição de Melo promoveu 
uma ação itinerante para emis-
são da Carteira de Identidade 
Nacional aos moradores locais.

O secretário da SSP-AM, 
Vinicius Almeida, destacou a 
importância da nova fase da 
operação, que vai atuar na mar-
gem esquerda do Rio Negro. O 
secretário lembrou que a ope-
ração já está em andamento na 
RDS Rio Negro, que é integrada 
por outras 19 comunidades.

“As RDS têm uma importân-

cia muito grande para o de-
senvolvimento econômico da 
região, visto que aqui temos 
dezenas de hotéis de turismo 
regional. A presença da Polí-
cia Militar atuando de maneira 
preventiva vai facilitar não só a 
segurança dos turistas, como 
também das comunidades”, 
pontuou o secretário.

A iniciativa visa fortalecer a 
segurança nas comunidades 
por meio de rondas fluviais e 
bases fixas da Polícia Militar 

do Amazonas (PMAM). Para 
Domingos Sávio, representante 
indígena na unidade de con-
servação, a ação garante mais 
tranquilidade aos moradores.

“É importante para todos no 
RDS, praticamente em todo o 
Rio Negro. Com segurança aqui, 
vamos ser beneficiados de for-
ma muito melhor. Para nós, será 
um trabalho tranquilo, onde 
podemos dormir com mais 
tranquilidade, e isso será um 
alívio”, afirmou o representante.

Na nova etapa, 17 comunidades vão receber o fortalecimento policial

REFORÇO NA SEGURANÇA

Segunda fase da Operação Mateus 7:15



Política

Petista já havia se 
manifestado, a auxi-
liares, contra a pro-
posta e quis evitar ser 
considerado “omisso

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) decidiu vetar 
o projeto de lei 

que aumenta o número de 
deputados de 513 para 531.

O petista já havia se mani-
festado, a auxiliares, contra 
a proposta e quis evitar 
ser considerado “omisso”. 
O prazo final para o veto é 
esta quarta-feira (16).

Uma das considerações 
a favor do veto foi feita 
pelo Ministério da Fazen-
da. A pasta avaliou que 
o aumento no número de 
parlamentares na Câmara 
dos Deputados fere a Lei 
de Responsabilidade Fiscal.
Play Video

A medida dividiu opiniões 
no governo. Por parte da ala 
política, interlocutores ava-
liavam que Lula deveria dei-
xar o prazo vencer. Assim, 
o presidente do Congresso 
Nacional, senador Davi Al-
columbre (União-AP), seria 
responsável pela promul-
gação da lei.

Por outro lado, uma par-
te do Palácio do Planal-
to afirmava que a ausên-

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva

Presidente Lula veta projeto que aumentava 
número de deputados na Câmara

cia de uma manifestação 
de Lula poderia reper-
cutir negativamente na  
opinião pública.

Uma pesquisa da Genial/
Quaest, desta quarta, apon-
ta que 85% dos brasilei-
ros reprovam o aumento 
de cadeiras na Câmara  
dos Deputados.

O veto de Lula voltar a 
tensionar a relação com  
o Legislativo.

A medida foi articulada 
pelo presidente da Câma-
ra, Hugo Motta (Republi-
canos-PB) para evitar que 
bancadas estaduais per-
dessem representação, 
caso houvesse um rema-
nejamento das vagas.

A matéria começou a 
ser elaborada e posterior-
mente discutida após uma 
decisão do STF (Supremo 
Tribunal Federal), que de-
terminou a revisão da com-
posição da Câmara, com 
base nos dados atualiza-
dos de números da popu-
lação, o que não ocorria  
desde 1933.

De acordo com a legis-
lação atual, o número de 
representantes na Câmara 
varia de oito a 70 por esta-
do, de forma que o número 
de cadeiras está ligado à 
quantidade de habitantes. 
Com base no texto do pro-
jeto, 13 estados das 27 
unidades federativas, ga-
nhariam novas vagas para 
a Casa Legislativa.

   Manaus, quinta-feira 17 de julho de 20256
redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação

Adjuto Afonso avalia positivamente acordo 
que garante pavimentação da BR-319

Moraes mantém decreto que aumentou IOF, 
mas revoga cobrança sobre risco sacado

O presidente da Comissão 
de Transportes da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), deputado Ad-
juto Afonso (União Brasil), 
comemorou nesta quarta-
-feira (16/7) o acordo fir-
mado entre os ministérios 
dos Transportes e do Meio 
Ambiente, que permitirá o 
avanço no asfaltamento da 
BR-319, rodovia estratégica 
que liga Manaus (AM) a Porto 
Velho (RO).

De acordo com reporta-
gem da Folha de S. Paulo, 
o chamado Plano BR-319 foi 
apresentado pela ministra 
do Meio Ambiente, Marina 
Silva, e pelo ministro dos 
Transportes, Renan Filho, 
e prevê um conjunto de 
medidas socioambientais 
voltadas à viabilização do 

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal, decidiu nesta 
quarta-feira, 16, restabele-
cer, em parte, a eficácia dos 
decretos do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva sobre o 
Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF). De outro 
lado, o magistrado manteve 
a derrubada do trecho do 
decreto que tratava da tri-
butação das operações de 
risco sacado.

Com relação ao decreto 
legislativo que o Congresso 
aprovou para tentar derru-
bar o aumento do IOF, o mi-
nistro decidiu “interpretá-lo 
conforme a Constituição”, 
anulando o decreto também 
em parte. Da iniciativa dos 
parlamentares, só restou de 
pé o trecho que determinou 
justamente a derrubada da 
incidência do IOF sobre o 
risco sacado.

“Ao prever esse ‘excesso 
normativo’ (do risco saca-
do), o Decreto presidencial 
pretendeu regulamentar a 
lei além do previsto cons-
titucionalmente e, conse-
quentemente, tornou-se 
impugnável, permitindo 
dessa maneira a incidência 
do art. 49, V, da Constituição 
Federal, pois nessas hipóte-
ses compete ao Congresso 
Nacional sustar os atos nor-
mativos do Poder Executivo 
que exorbitem do poder re-
gulamentar”, permitindo ao 
Órgão Legislativo a edição 
de “um decreto legislativo 
sustando o decreto presi-

licenciamento da obra. O 
objetivo é garantir a pavi-
mentação da estrada com 
responsabilidade ambiental.

Entre as ações anunciadas 
estão: a contratação de uma 
Avaliação Ambiental Estra-
tégica (AAE), que irá mape-
ar riscos e propor soluções 
sustentáveis para a região; 
a criação de um programa 
permanente de monitora-
mento ambiental, prote-
ção de terras indígenas e 
combate ao desmatamento; 
apoio a atividades econômi-
cas sustentáveis no entorno 
da rodovia; e, o estabeleci-
mento de uma zona crítica 
de impacto ambiental, com 
cerca de 50 km de largura de 
cada lado da estrada.

Para o deputado Adjuto 
Afonso, o asfaltamento de 

dencial”, indicou Moraes.
Na decisão, Moraes frisou 

que a Constituição Federal 
assegura ao presidente da 
República a possibilidade de 
edição de decreto modifi-
cativo de alíquota do IOF, 
“por ser importantíssimo 
instrumento de regulação 
do mercado financeiro e da 
política monetária, desde 
que, entretanto, se atenha 
às estritas limitações pre-
vistas na legislação”.

Ele assinalou que as fun-
ções regulatória e extra-
fiscal “justificam a excep-
cionalidade de incidência 
dos princípios tributários 
da legalidade e da ante-
rioridade, com a finalidade 
de buscar maior desenvol-
vimento econômico, com 
equilibrado e justo desen-
volvimento social”.

Risco sacado
Moraes escreveu que 

aproximadamente 400 qui-
lômetros do trecho central 
da BR-319 é uma reivindica-
ção histórica da população 
amazonense, com potencial 
de transformar a logística, a 
economia e a conectividade 
do estado.

“Hoje a população do Ama-
zonas vive isolada. Esse anún-
cio traz esperança de que, fi-
nalmente, teremos um acesso 
terrestre regular ao restante 
do país. Isso impulsiona o 
turismo, fortalece a produção 
rural e facilita a entrada e 
saída de insumos do nosso 
Polo Industrial. Acompanha-
mos de perto as ações dos 
ministros Renan Filho e Ma-
rina Silva, que demonstram 
um avanço significativo nesta 
pauta tão urgente para o nos-
so estado”, destacou Adjuto.

as operações de risco sa-
cado observam dinâmica 
diversa de operações de 
crédito. “Não há, portanto, 
definição de operações de 
‘risco sacado’ como opera-
ção de crédito, pois essas 
operações observam uma 
dinâmica diversa, não as-
similável a empréstimos ou 
financiamentos.”

O magistrado frisou que 
“a equiparação normativa 
realizada pelo decreto pre-
sidencial das operações de 
‘risco sacado’ com ‘opera-
ções de crédito’ feriram o 
princípio da segurança ju-
rídica, pois o próprio Poder 
Público sempre considerou 
tratar-se de coisas diversas”.

Segundo ele, a opera-
ção de risco sacado, en-
quanto modalidade de 
“antecipação de recebí-
veis”, corresponde a uma 
transação comercial sobre  
direitos creditórios.

LEGISLATIVO EUA

Presidente da Comissão de Transportes 
da Aleam, deputado Adjuto Afonso

Ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal
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raldo Alckmin (PSB), reba-
teu, nesta quarta-feira (16), 
as acusações dos Estados 
Unidos, que abriram uma 
investigação sobre práticas 
comerciais do Brasil.

O escritório do USTR (Re-
presentante Comercial dos 
Estados Unidos) anunciou, 
na terça-feira (15), que 
iniciou uma investigação 
sobre práticas “desleais”  
do país.

“Nós vamos explicar isso 
aí, não tem nenhum proble-
ma”, disse Alckmin.

O USTR acusa o Brasil de 
favorecimento aos serviços 
de pagamento eletrônico 
desenvolvidos pelo gover-
no. Alckmin saiu em defesa 
do Pix, afirmando que a 
modalidade de pagamento 
instantâneo brasileira é “um 
modelo e um sucesso”.

Os norte-americanos jus-
tificam a investigação ao 
citar uma série de práticas 
consideradas desleais em 
áreas como comércio digi-
tal, tarifas de importação, 
combate à corrupção, pro-

teção de propriedade inte-
lectual, mercado de etanol 
e desmatamento ilegal.

Alckmin também defen-
deu as posições do Brasil no 
combate ao desmatamento 
e na proteção da proprie-
dade intelectual.

“O desmatamento está 
em queda, e o Brasil é hoje 
um exemplo para o mun-
do. Fomos um dos primei-
ros a ter mercado regu-
lado de carbono. Energia 
elétrica 85% renovável, o 
mundo não tem isso. Pro-

Economia

Vice saiu em defesa da 
ferramenta de paga-
mento, afirmando que 
modalidade brasileira 
é “um modelo e um 
sucesso”

O vice-presidente da 
República e minis-
tro do Desenvolvi-
mento, Indústria, 

Comércio e Serviços, Ge-

Vice-presidente da República Geraldo Alckmin (PSB)

Alckmin defende Pix e diz que 
Brasil irá se explicar aos EUA

priedade intelectual esta-
va levando sete anos pra 
registrar, reduzimos para  
quatro”, disse.

As declarações foram da-
das após reunião do go-
verno com empresas dos 
EUA para tratar da tarifa de 
50% anunciada por Donald 
Trump sobre a importação 
de produtos brasileiros.

A reunião acontece no 
contexto do comitê intermi-
nisterial criado pelo gover-
no para formular a resposta 
brasileira à tarifa.
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Volta do IOF deve render R$ 11,5 bilhões 
em receitas para o governo federal

O decreto que aumenta o IOF 
(Imposto de Operações Finan-
ceiras) deve render cerca de R$ 
11,5 bilhões em receitas para o 
governo ainda em 2025.

Nesta quarta-feira (16), o mi-
nistro Alexandre de Moraes, do 
STF (Supremo Tribunal Federal), 
determinou o retorno da eficá-
cia do decreto que aumentou 
a alíquota do IOF (Imposto de 
Operações Financeiras).

Conforme antecipou a CNN, 
Moraes retirou, porém, a vigência 
do imposto sobre o “risco saca-
do” -- espécie de operação de 
crédito, muito usada no varejo, 
em que fornecedores antecipam 
o fluxo de caixa de suas vendas.

Com a última edição do decre-
to, que foi editado para reforçar a 
arrecadação, o governo esperava 
arrecadar cerca de R$ 12 bilhões.

Segundo o Ministério da Fa-
zenda, a perda de arrecadação 
para 2025 com a saída do risco 
sacado é de R$ 450 milhões.

Para 2026, a perda de arre-
cadação será de R$ 3,5 bilhões.

O ministro do STF aceitou os 
argumentos do governo e de-
cidiu que “não houve desvio 
de finalidade” na mudança de 

Afeam já investiu quase R$ 800 milhões 
no comércio amazonense desde 2019

para empreendedores, promo-
vendo a inclusão produtiva, o 
fortalecimento dos pequenos 
negócios e o desenvolvimento 
sustentável em todas as regiões 
do estado.

“Os recursos são voltados 
para empreendedores formais 
e informais, com condições fa-
cilitadas de acesso ao crédito 
e taxas acessíveis, permitindo a 
expansão dos negócios, aquisi-
ção de equipamentos, capital de 
giro e modernização de estrutu-
ras comerciais”, destaca Marcos 
Vinicius Castro.

Os aportes no setor contribuí-
ram para a geração de cerca de 
200 mil ocupações econômicas 
diretas no Amazonas, eviden-
ciando o impacto social e eco-
nômico do crédito produtivo.

Somente em 2024, o setor 
comercial recebeu mais de R$ 
180 milhões em fomento. E em 
2025, até o momento, a Afeam 
já aplicou aproximadamente R$ 
130 milhões, com mais de 4 
mil operações realizadas, mo-
vimentando a economia local 
e fortalecendo pequenos e mé-
dios negócios.

IMPOSTO DE OPERAÇÕES FINANCEIRA

alíquotas do IOF e na incidência 
do imposto sobre planos de pre-
vidência complementar (VGBLs).

Com isso, o decreto legislativo 
aprovado pela Câmara dos De-
putados e pelo Senado no mês 
passado deixa de ter validade e 
restabelece-se a decisão original 
do governo.

A única ponderação feita por 
Moraes diz respeito à operação 
do varejo.

Nesta quarta-feira (16), ministro Alexandre de Moraes, do STF, determinou o 
retorno da eficácia do decreto que aumentou a alíquota do imposto

DIA DO COMERCIANTE

Ação gerou aproximadamente 200 mil ocupações econômicas diretas em 
todo o estado, com mais de 57% dos investimentos da Agência

DIVULGAÇÃO

“O decreto presidencial, no 
tocante à ampliação da hipó-
tese de incidência por meio da 
inclusão de novas operações no 
fato gerador do tributo, incorreu 
em inconstitucionalidade ao pre-
tender expandir a hipótese de 
incidência do IOF, naquilo em 
que determinou a equiparação 
das operações de ‘risco sacado’ 
ao fato gerador do imposto”, 
afirmou o ministro na decisão.

DIVULGAÇÃO

No Dia do Comerciante, co-
memorado nesta quarta-feira 
(16/07), o Governo do Amazo-
nas, por meio da Agência de 
Fomento do Estado do Amazo-
nas (Afeam), destaca o papel es-
tratégico do setor comercial no 
desenvolvimento econômico 
do estado e reafirma seu com-
promisso com o fortalecimento 
da atividade empreendedora.

Desde 2019, o Governo do 
Amazonas já injetou aproxima-
damente R$ 800 milhões no co-
mércio amazonense, por meio 
de mais de 60 mil operações de 
crédito da Afeam, beneficiando 
empreendedores da capital e 
do interior. A maior parte dos 
recursos foi destinada à cidade 
de Manaus, com mais de R$ 
500 milhões em investimentos, 
em mais de 22 mil operações.

Mais Crédito Amazonas
Segundo o diretor-presidente 

da Afeam, Marcos Vinícius Cas-
tro, os investimentos são viabili-
zados por meio do Mais Crédito 
Amazonas, principal programa 
de fomento do Governo do 
Estado. Executado pela Afeam, 
o programa tem como objetivo 
ampliar o acesso ao crédito 

Sefaz divulga 
nomes dos 
ganhadores 
do Sorteio da 
Nota Fiscal 
Amazonense

NFA

Contribuintes e entidades fo-
ram contemplados nos sorteios 
Mensal e Regional da NFA com 
prêmios em dinheiro que che-
gam a R$ 20 mil

A Secretaria de Estado da Fa-
zenda (Sefaz-AM) divulgou nesta 
quarta-feira, (16/07), o resultado 
dos sorteios mensal e regional da 
Campanha Nota Fiscal Amazo-
nense (NFA). Em transmissão ao 
vivo na TV Encontro das Águas, 
foram conhecidos os nomes dos 
40 contribuintes que pediram 
CPF na nota no mês de junho e 
foram contemplados com prê-
mios de até R$ 20 mil reais, 
assim como as entidades sociais 
indicadas por eles.

Promovida pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Sefaz, 
a NFA premia cidadãos que exi-
gem o CPF na Nota Fiscal de 
Consumidor Eletrônica (NFC-e) 
ao realizar suas compras. As enti-
dades filantrópicas indicadas por 
eles no ato do cadastro recebem 
um valor equivalente a 40% dos 
prêmios principais, pagos à parte 
do prêmio principal.

Desde março, além dos sor-
teios mensais, acontecem tam-
bém os Sorteios Regionais, que 
distribuem os prêmios por seis 
regiões geográficas do estado. 

Prêmios em dinheiro chegam a R$ 
20 mil

DIVULGAÇÃO



Grupo transformou 
dinheiro desviado em 
criptoativos; prisões 
foram em Goiás

A Polícia Federal e o Mi-
nistério Público de São 
Paulo prenderam duas 
pessoas suspeitas de 

participar do ataque hacker 
histórico que desviou ao me-
nos R$ 541 milhões das contas 
de instituições de pagamentos.

Foram dois dias de operação, 
sendo terça e esta quarta-feira 
(16), na operação batizada de 
Magna Fraus. Mais de R$ 5,5 
milhões em criptoativos foram 
recuperados, segundo o MP de 
São Paulo.

Os dois presos foram em Goiás 
e houve buscas e apreensões 
no Pará.

O que se sabe sobre o ataque 
hacker que desviou milhões 
de reais do sistema bancário 
do Brasil

De acordo com João Roque, 
o ponto inicial para o ataque 
hacker teria começado em mar-
ço, em uma saída de bar no 
Jaraguá, bairro da zona Oeste 
de São Paulo.

O suspeito, em depoimento à 
Polícia, disse que foi abordado 
por um outro homem, que teria 
afirmado que gostaria de conhe-
cer os sistemas da empresa C&M 
Software, onde João trabalhava.

Segundo João, o homem que 
fez a abordagem não agia sozi-
nho. Ele disse que teve contato 
com outros três membros do 
grupo. No entanto, os contatos 
foram feitos apenas por liga-
ções de áudio e mensagens 
de aplicativo. Os suspeitos são 
homens jovens.

Quem é João Roque e qual 
seu papel?

Em um perfil profissional nas 

Material apreendido pela PF em operação contra ataque hacker  

Ataque hacker: PF prende 2 suspeitos 
de participação em desvio de R$ 541 mi

redes sociais, João Roque se 
apresenta com histórico de 20 
anos de experiência como ele-
tricista predial e residencial, lei-
tura e interpretação de projetos 
no AutoCad, quatro anos como 
técnico de instalação de TV a 
cabo e um ano como técnico 
de alarme de incêndio.

Diz que, aos 42 anos, viu a 
necessidade e importância de 
investir em um curso superior, e 
começou a estudar Tecnologia 
da Informação por ter “muita 
vontade e engajamento para 
aprender e agregar na tão so-
nhada recolocação na área em 
que eu estudo”.

Para a Polícia Civil, João Roque 
é um insider, indivíduo de dentro 
da estrutura que dá acesso para 
que outros possam invadir o 
sistema. Por ter credenciais como 

funcionário de uma empresa que 
presta serviços a 23 instituições 
financeiras, ele permitiu que os 
hackers atuassem sem levantar 
suspeitas no momento da fraude.

O funcionário da empresa 
recebeu R$ 15 mil para dar 
acesso para que os criminosos 
aplicassem o golpe.

“Falaram o seguinte para ele: 
Olha, a gente quer conhecer o 
sistema da empresa que você 
trabalha. A gente sabe que você 
trabalha assim e tal, e para isso 
a gente te oferece R$ 5.000 
para você fornecer pra gente 
a senha, o login de acesso e 
depois a gente a quer conhecer 
a estrutura da empresa, como 
que funciona essa transferên-
cia, como é a metodologia, 
os procedimentos. Depois, ele 
recebeu mais R$ 10.000 para 

isso”, afirmou Renan Topan, 
delegado do Deic.

Dinâmica do ataque hacker
As investigações apontam 

que João Roque forneceu lo-
gin e senha para os crimino-
sos realizarem as transferências 
eletrônicas em massa, no total 
de R$ 541 milhões, para outras 
instituições financeiras.

A C&M custodia transações 
via PIX entre a empresa vítima 
BMP e o Banco Central. Ainda 
segundo as investigações, a 
invasão iniciou às 4h da manhã 
da última segunda-feira (30).

Se valendo do acesso do 
funcionário da C&M para não 
despertar desconfiança, os cri-
minosos realizaram as trans-
ferências das contas da BMP 
durante três horas. Uma terceira 

instituição financeira, que não 
teve o nome identificado, foi 
quem alertou a BMP sobre 
as movimentações suspeitas, 
segundo a polícia.

“O responsável financei-
ro pela BMP foi acionado às 
4h30, aproximadamente. Um 
par dele, de uma outra insti-
tuição, falou: ‘Olha, eu tenho 
algumas movimentações aqui 
estranhas, atípicas. Veio um 
dinheiro de vocês para nós, 
está atípico.’ Ele foi verificar 
isso, foi até a sede da empresa 
e começou a enxergar algumas 
coisas realmente atípicas. Só 
que, como foi durante a ma-
drugada, essa transferência foi 
até às 7h. Então, a partir das 7h, 
fecha essa vazão de dinheiro 
e eles tentam entender, fazem 
reuniões para entender o ta-

Argentina Plus Byte vence leilão de ponte Brasil-
Argentina com proposta de US$ 29 milhões

A empresa argentina Plus Byte 
venceu a licitação do leilão da 
ponte binacional São Borja – 
Santo Tomé com uma proposta 
de outorga no valor de US$ 29 
milhões, ágio de 9,43%. O lei-
lão foi realizado pela B3, nesta 
quarta-feira (16).

A proposta da Plus Byte supe-
rou a proposta oferecida por ape-
nas mais uma proponente: a CS 
Infra, do grupo Simpar (SIMH3), 
que apresentou proposta de US$ 
26 milhões, ágio de 0,38%.

A disputa foi apenas pelo valor 
da outorga, sendo as tarifas já 
fixadas pelo edital – inferiores 
às tarifas atualmente praticadas.

O Consórcio Ponta Negra Lo-
gística tentou participar do leilão, 
mas não foi habilitado por não 
atender a um dos itens do edital. 
A empresa inabilitada poderá re-
correr e ter a sua proposta aberta 
posteriormente, caso revertida a 
decisão de inabilitação.

Com 15,62 quilômetros de ex-
tensão, a ponte é fruto de um 
acordo assinado entre Brasil e 
Argentina em 1989. O prazo da 
concessão é de 25 anos e a 
empresa será responsável por 
realizar um conjunto de inter-
venções técnicas e operacionais 

Estado de São Paulo é condenado por 
usar PM para vigiar tour sobre Cultura

O Tribunal de Justiça de 
São Paulo (TJ-SP) condenou 
o Estado paulista por danos 
morais coletivos à popula-
ção negra, devido a ações 
discriminatórias da Polícia 
Militar (PM) durante a “Ca-
minhada São Paulo Negra”. 
A pena é o pagamento de 
indenização no valor de R$ 
350 mil. Segundo a decisão, 
o valor deverá ser revertido 
em favor da população ne-
gra e recolhido a um fundo 
próprio.

Para a Justiça, foi com-
provado que a PM escol-
tou de forma ostensiva e 
injustificada um grupo de 
14 participantes do evento 
durante todo o percurso de 
aproximadamente três ho-
ras, utilizando motocicletas, 
viaturas e até cavalaria. Os 
fatos ocorreram em outubro 
de 2020, durante a gestão 
de João Doria (PSDB).

A “Caminhada São Paulo 
Negra” é um evento turístico 
cujo objetivo é resgatar his-
tórias da população negra na 
cidade de São Paulo. Para 
isso, grupos de visitantes 
percorrem por bairros e lo-

PONTE BINACIONAL SÃO BORJA-SÃO TOMÉ

na estrutura.
A expectativa é de que o trecho 

receba investimentos de apro-
ximadamente US$ 99 milhões 
durante os 25 anos de contrato. 
O critério do leilão será o maior 
valor de outorga fixa oferecido 
pelo participante.

Segundo dados da Receita Fe-
deral, a Ponte São Borja – Santo 
Tomé responde por 20,1% do 
comércio entre Brasil e Argenti-
na, com 27,5% das exportações 
e 12,6% das importações e por 
39,98% do comércio entre Brasil 
e Chile.

Além do trecho da ponte em 
si e dos acessos rodoviários em 

A proposta da Plus Byte superou a proposta oferecida por apenas mais 
uma proponente: a CS Infra, do grupo Simpar

DANOS COLETIVOS

A pena é o pagamento de indeni-
zação no valor de R$ 350 mil
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cada país, o contrato compre-
ende a operação de área alfan-
degada de atuação conjunta 
das autoridades dos dois paí-
ses. Está prevista a construção 
de novas faixas de acesso e a 
ampliação e melhorias nos pá-
tios da área de inspeção, entre 
outros investimentos.

Segundo Aline Klein, especia-
lista em infraestrutura e con-
cessões públicas do escritório 
Vernalha Pereira, trata-se de 
um exemplo de alteração no 
edital exitosa, que propiciou 
a apresentação de propostas 
por diversos interessados após 
tentativa frustrada. 

REPRODUÇÃO
DIVULGAÇÃO

cais que possuem ligação 
histórica, mas nem sempre 
são lembrados como territó-
rios com presença negra. O 
evento percorre bairros do 
Centro, como a Liberdade e 
no Bixiga.

O relator da ação, Paulo 
Galizia, afirmou que ficou 
comprovada atitude discri-
minatória por parte da Po-
lícia Militar:

“O diminuto grupo que 
participava da caminhada 
turística em questão, for-
mado por 14 integrantes, 
sendo que dois deles eram os 

próprios guias, foram escol-
tados por policiais militares 
durante todo o percurso do 
trajeto, que levou cerca de 
três horas, ora por policiais 
em motocicletas, ora em 
viaturas, ora montados em 
cavalos. Além disso, tam-
bém foram abordados pe-
los policiais logo no início 
da caminhada, ocasião em 
que os guias apresentaram 
os documentos pertinentes 
acerca da natureza turística 
da atividade, o que, todavia, 
parece não ter sido suficien-
te para a Polícia Militar, que 
havia previamente classifi-
cado, de forma injustificada, 
a atividade como manifes-
tação”, declarou.

No recurso, o Estado de 
São Paulo argumentou que 
não ficou comprovada a 
ocorrência de qualquer ar-
bitrariedade ou ilegalidade 
por parte dos policiais mi-
litares, não havendo provas 
dos alegados atos discri-
minatórios sofridos pelos 
participantes da “Caminha-
da São Paulo Negra”, bem 
como de qualquer persegui-
ção ou constrangimento.

manho, a dinâmica e como foi 
a fraude. Aí eles conseguem 
entender que realmente foram 
vítimas de uma fraude”, afirmou 
Renan Topan, delegado do Deic 
(Departamento Estadual de In-
vestigações Criminais).

Maior golpe cibernético 
em instituições financeiras 
no Brasil

Segundo o delegado-geral 
de Polícia, Arthur Dian, a Polícia 
Civil constatou que, pelo nume-
rário envolvido, este é o maior 
furto qualificado mediante 
fraude e abuso de confiança 
ocorrido no Brasil até hoje.

A PF aponta que o gru-
po criminoso que desviou o 
montante realizou lavagem de 
dinheiro proveniente de frau-
des e invasões de dispositivos 
eletrônicos. O ataque hacker 
causou prejuízos financeiros a 
diversas instituições financeiras 
e de pagamento.

A investigação apura a atua-
ção de suspeitos especializados 
no uso de técnicas avançadas 
de negociação de criptoativos, 
empregadas para ocultar e dis-
simular a origem e a titularidade 
de valores ilícitos, dificultando 
sua rastreabilidade.

Desde o início das investi-
gações, já foram bloqueadas 
contas e outros ativos na ordem 
de R$ 32 milhões. No último 
dia 4 de julho, um operador de 
TI da C&M Software foi preso 
pela Polícia Civil de São Paulo 
como responsável por vender 
sua credencial de acesso ao 
sistema para o grupo crimino-
so. Ele confessou e disse que 
recebeu R$ 15 mil.

Os presos são suspeitos es-
pecializados no uso de técnicas 
avançadas de negociação de 
criptoativos, que foram em-
pregadas para tentar ocultar o 
rastro do dinheiro.

A investigação é da Diretoria 
de Combate a Crimes Ciberné-
ticos da PF.



Lei anti-imigração de Portugal: Entenda 
como brasileiros podem ser afetados

Projetos serão ava-
liados pelo presi-
dente português

Parlamento português aprovou pacote anti-imigração que afeta brasileiros

O Parlamento de 
Portugal aprovou 
projetos de lei an-
ti-imigração nesta 

quarta-feira (16), em meio 
à tentativa do governo de 
endurecer essas regras.

Agora, os textos vão para 

maraty de 2023, eram mais 
de 500 mil brasileiros viven-
do no país europeu.

Mudanças nas leis de 
imigração

Entre os principais pontos 
alterados pelo Parlamento 
está a questão do reagru-
pamento familiar — ou seja, 
de pessoas que consegui-
ram residência legal em 
Portugal e querem levar a 
família para lá.

Se o projeto for assina-
do pelo presidente sem 
alterações, a pessoa que 
conseguir a autorização 
para residência em Por-
tugal deverá esperar dois 
anos para reunir a família 
e ainda precisará compro-
var que morava com essas 
pessoas no país de origem.

Wilson Bicalho, especia-
lista em Direito Migratório, 
avalia que essa alteração 
viola a Constituição por-

tuguesa e deve ser pon-
derada no Tribunal Cons-
titucional.

“Ao meu ver, essa é a 
principal lei que, aprovada 
hoje, afronta a Constitui-
ção, de forma que ela vio-
la tacitamente e de forma 
muito agressiva os direitos 
humanos e o direito do 
convívio familiar e da dig-
nidade da pessoa humana”, 
comentou o especialista.

Outro ponto que deve 

Trump rebate apoiadores que  
criticam condução do caso Epstein

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, en-
frenta uma crise política após 
chamar de “fracos” seus apoia-
dores que acreditam em te-
orias da conspiração sobre 
Jeffrey Epstein, magnata que 
morreu em 2019 em uma pri-
são de alta segurança enquan-
to respondia a acusações de 
tráfico sexual de menores.

A situação é particularmente 
delicada para o líder america-
no, uma vez que ele próprio foi 
um dos principais responsáveis 
por alimentar especulações so-
bre a existência de documentos 
secretos relacionados ao caso 
Epstein, que supostamente es-
tariam sendo ocultados.

Movimento MAGA pede 
novas investigações

O caso ganhou nova di-
mensão após autoridades 
americanas afirmarem que 
não existe a chamada “lista 
Epstein”, conjunto de docu-
mentos que, segundo teorias 
da conspiração, conteria no-
mes de pessoas poderosas 

Segundo partido ultraortodoxo 
deixa governo Netanyahu

O partido ultraortodoxo 
Shas deixou o gabinete do 
primeiro-ministro de Israel, 
Benjamin Netanyahu, nesta 
quarta-feira (16), mas deixou 
a porta aberta para retornar 
se uma disputa sobre alista-
mento militar for resolvida.

Na segunda-feira (14), o par-
tido Judaísmo da Torá Uni-
da (UTJ, na sigla em inglês) 
também anunciou sua saída 
pelo mesmo motivo. O coman-
do do partido afirmou estar 
abandonando o gabinete para 
protestar contra o fracasso dos 
parlamentares em garantir a 
isenção futura do serviço militar 
para estudantes religiosos.

“Os representantes do Shas 
lamentam com pesar que não 
podem permanecer no governo 
e fazer parte dele”, disse o grupo 
em um comunicado.

O projeto de recrutamento 
militar obrigatório dividiu a 
coalizão de Netanyahu. Alguns 
partidos pedem que não haja 
isenções. Por outro lado, es-
pecialmente os ortodoxos, 
acreditam que o serviço mili-

tar obrigatório ameaça a de-
dicação e tempo integral dos 
jovens aos estudos.

Entretanto, ao contrário do 
Judaísmo da Torá Unida, um 
porta-voz do Shas afirmou que 
o partido não está abando-
nando a coalizão parlamentar, 
mantendo Netanyahu com uma 
maioria muito pequena.

A medida significa que Ne-

CRISE POLÍTICA

envolvidas com o magnata.
A declaração provocou re-

volta entre republicanos que 
exigiam a divulgação desses 
supostos arquivos.

A procuradora-geral dos 
EUA, Pam Bondi, que con-
firmou a inexistência dos 
documentos, agora enfrenta 
pressão para deixar o cargo.

Por outro lado, críticos de 
Trump começaram a questio-
nar se a atual postura de Bondi 

Jeffrey Epstein e Donald Trump, 1997

tanyahu não enfrentará elei-
ções antecipadas, diminuindo 
a pressão para um cessar-fogo 
em Gaza.

O Parlamento de Israel inicia 
um recesso de verão de três 
meses em 27 de julho, dando ao 
premiê israelense tempo para 
tentar resolver o problema de 
longa data sobre se os estudan-
tes ultraortodoxos.

ISRAEL

Benjamin Netanyahu em novo comunicado sobre o conflito com o Irã 
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de negar a existência dos ar-
quivos não estaria relacionada 
a um possível envolvimento 
pessoal no caso.

A controvérsia em torno 
do caso Epstein continua ge-
rando repercussões no cená-
rio político americano, com 
apoiadores divididos entre 
manter a crença nas teorias 
da conspiração ou aceitar a 
nova posição de Trump sobre 
o assunto.

REPRODUÇÃO
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afetar os brasileiros é sobre 
o visto de procura de traba-
lho. Ele só será concedido 
a profissionais que forem 
considerados “altamente 
qualificados”.

Ainda não foi especifica-
do o que será considerado 
um trabalho qualificado, 
mas Bicalho explica que, 
geralmente, diz respeito a 
uma pessoa com uma gra-
duação ou diploma maior.

Além disso, outro ponto 
é que cidadãos de países 
da Comunidade dos Países 
de Língua Portuguesa que 
entrarem em Portugal sem 
visto não poderão solicitar 
autorização de residência.

Antes, quem entrou re-
gularmente no país (por 
exemplo, como turista) e 
foi contratado por uma 
empresa portuguesa po-
deria solicitar a autorização  
de residência.

Polícia de imigração
Outro projeto aprovado 

nesta quarta-feira é o que 
prevê a criação da Unidade 
Nacional de Estrangeiros 
e Fronteiras da Polícia de 
Segurança Pública.

Essa unidade ficará res-
ponsável, por exemplo, por 
vigiar, fiscalizar e contro-
lar as fronteiras aeropor-
tuárias e a circulação de 
pessoas nestes postos de 
fronteira.

Ela também deverá fis-
calizar a permanência de 
cidadãos estrangeiros em 
Portugal e gerir os pro-
cessos de afastamento 
coercivo, expulsão, rea-
dmissão e retorno volun-
tário dessas pessoas, se 
for necessário.

O projeto que discute a 
Lei de Nacionalidade ain-
da não foi votado, tendo 
em vista debates sobre 
sua legalidade e viabili-
dade jurídica.

análise do presidente Mar-
celo Rebelo de Sousa, que 
pode promulgá-los, enviá-
-los de volta para a Assem-
bleia Nacional ou consultar 
um Tribunal Constitucional.

Os brasileiros podem 
ser especialmente afeta-
dos pelas mudanças, visto 
que Portugal tem a se-
gunda maior comunidade 
de cidadãos do Brasil fora 
do país.

Segundo dados do Ita-



10 Manaus, quinta-feira 17 de julho de 2025

‘Muiraquitã Muy Latino’: Espaço Muiraquitã inicia 
novo ciclo com festa celebrando a cultura latina

A programação da noite começa, às 
22h, com os DJs da Set Vacilo, seguidos 
pelo show da cantora Taty Corazón
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Carlos Aguiar não passou despercebido em seu aniversário, ele e o amigo Bos-
co Fonseca foram almoçar juntos no restaurante Lenhador. Que felicidade poder 
comemorar entre amigos fantásticos. Parabéns, Carlão!

B-DAY DO CARLÃO

A Grêmio Recreativo Escola 
de Samba Mocidade Inde-
pendente de Aparecida rea-
lizará nos 18, 19 e 20 de ju-
lho, o “Arraial Soberano, três 
dias de festa na quadra, com 
quadrilhas, cirandas e muita 
diversão. Não fique de fora!

ARRAIAL
 SOBERANO

O Espaço Cultural 
Muiraquitã dá início 
a um novo capítulo 
em sua trajetória 

com a festa “Muiraquitã Muy 
Latino”, que acontece nesta 
sexta-feira (18/07), a partir 
das 21h, na Rua Cumucim, 
100, no Aleixo, zona leste 
de Manaus. O evento marca 
o lançamento de um projeto 
aprovado pela Política Na-
cional Aldir Blanc (PNAB) e 
celebra a diversidade cultural, 
a inclusão social e a susten-
tabilidade por meio de ações 
mensais ao longo de um ano.

Visando reativar e fortale-
cer espaços culturais inde-
pendentes na capital amazo-
nense, o projeto tem o apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
do Amazonas, da Prefeitura 
de Manaus, através do Con-
selho Municipal de Cultura 
(Concultura), do Ministério da 
Cultura e do Governo Federal.

A programação da noite 

começa, às 22h, com os DJs 
da Set Vacilo, seguidos pelo 
show da cantora Taty Cora-
zón, que promete agitar o 
público com ritmos latinos 
como salsa e reggaeton. A 
entrada custa R$ 5 como 
contribuição solidária e é per-

mitida apenas para maiores 
de 18 anos.

Além da festa, o projeto 
inclui oficinas mensais de 
dança inclusiva na Faculdade 
de Artes da Universidade Fe-
deral do Amazonas (Faartes/
Ufam), com início no dia 22 de 

julho. As aulas são gratuitas, 
com intérpretes de Libras, e 
estão abertas tanto a ouvin-
tes quanto a pessoas surdas. 
Entre os ritmos ensinados 
estão carimbó, boi-bumbá, 
samba, forró e gêneros la-
tinos como salsa e bachata. 

As inscrições se encerram no 
dia 18 de julho.

Outro destaque do pro-
jeto são as feiras criativas 
trimestrais, que têm foco em 
sustentabilidade e agroeco-
logia. Organizadas em par-
ceria com a Rede Maniva, 

as feiras buscam promover 
o consumo consciente e co-
nectar o público a iniciativas 
locais de alimentação sau-
dável, economia solidária e 
práticas sustentáveis.

Para Fernanda Rodrigues, 
gestora do espaço, o apoio 
da PNAB é uma grande con-
quista. “Com políticas pú-
blicas, conseguimos criar 
uma programação contínua, 
acessível e diversa. O Muira-
quitã se reafirma como um 
espaço de resistência cultural 
em Manaus, conectando a 
arte às demandas sociais da  
cidade”, afirmou.

Desde 2009, o Muiraquitã 
tem se consolidado como 
um polo cultural em Manaus, 
oferecendo atividades como 
oficinas de dança e percus-
são, exposições, apresenta-
ções musicais e rodas de 
conversa. A parceria com o 
Maracatu Eco da Sapopema é 
um dos exemplos de como o 
espaço fortalece laços comu-
nitários e amplia seu alcance.

Serviço:
Evento: Festa Muiraquitã 

Muy Latino
Data: 18 de julho de 2025
Horário: A partir das 21h
Local: Rua Cumucim, 100, 

Aleixo, Manaus-AM
Entrada: R$ 5,00 (contribui-

ção solidária)
Classificação: 18 anos

Ana Claudia Santos, a Coluna Jordan Muniz, lhe 
deseja votos de alegria e felicidades na passa-
gem do seu aniversário. Que Deus continue lhe 
iluminando a cada dia mais! Seu brilho e char-
me é único. Parabéns!

O MÊS DELA

Os queridos Geraldo dos Anjos e Jaime Covas 
foram tomar um delicioso lanche na melhor 
confeitaria do Rio de Janeiro, a Confeitaria Co-
lombo, um puro charme dos tempos áureos 
do Rio.

O RIO É DELES

VIVA, ELE É A VERDADEIRA 
FELICIDADE

FETRAMAZ realizou na manhã dessa quar-
ta-feira (16), o lançamento da TRANSPO-
RAMAZONIA, em nome do Sr. Iranir Ber-
tolini. A feira acontecerá nos dias 27, 28 e 
29 de maio de 2026, no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques, em Manaus.

LANÇAMENTO

A DJ Layla Abreu marcou sua presença ao 
lado do cantor Xande de Pilares, o encontro 
foi lá no Flutuante Sedutor, e olha que rolou 
muito pagode e samba de primeira.

O ENCONTRO DELES Kaka Amazonas, ilustre brilho do bairro 
Aparecida, a coluna Jordan Muniz quer 
lhe parabenizar pela passagem magnífica 
de seu aniversário. Que Deus lhe proteja e 
abençoe sempre. Viva esse ícone. Parabéns!

O evento, que acontece 
na sexta-feira (18/07), 
marca o lançamento de 
projeto aprovado pela 
Política Nacional Aldir 
Blanc (PNAB)
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Esportes

Em partida que mar-
cou a estreia de Ro-
binho Jr em uma 
partida oficial do 
profissional, o gol da 
vitória saiu na reta 
final do confronto

O Santos venceu o 
Flamengo, por 1 
a 0, pela 14ª roda-
da do Brasileirão, 

nesta quarta-feira (16), na 
Vila Belmiro. O gol da vitória 
saiu dos pés de Neymar na 
reta final da partida.

O primeiro tempo foi 
equilibrado, com muita 
marcação e poucas chances 
claras. O Flamengo manteve 
a posse de bola e tentou 
controlar o jogo desde o 
início, enquanto o Santos 
apostou em uma postura 
mais defensiva, buscando 
explorar os contra-ataques. 
Logo no primeiro minuto, 
os donos da casa quase 
abriram o placar: Barreal 
recebeu na área e finalizou 
com perigo, mas mandou 
para fora.

O Santos respondeu em 
uma de suas raras chegadas 
ao ataque. Deivid Washing-
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Atletas do Pelci brilham em campeonato nacional 
de karatê com apoio do Governo do Amazonas

Com três de Kerolin, Brasil goleia 
a Bolívia na Copa América

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ana Raquel de Oliveira 
e Gustavo Sousa

Com três de Kerolin, Brasil goleia 
a Bolívia na Copa América 

Ana Raquel de Oliveira 
e Gustavo Sousa, atletas 
do Programa Esporte e 
Lazer na Capital e Interior 
(Pelci), conquistaram, 
respectivamente, o título 
e o vice-campeonato no 
Campeonato Nacional 
de Karatê Interestilos. A 
competição foi disputa-
da em Recife, entre os 
dias 10 e 13 de julho, no 
Centro Esportivo Santos 
Dumont. Os atletas rece-
beram apoio do Governo 
do Amazonas, por meio 
da cessão de passagens 
aéreas pelo programa 
Voo Campeão.

“O Governo do Ama-
zonas tem investido em 
políticas públicas que va-
lorizam nossos jovens e 
oferecem oportunidades 
reais. Ver esses atletas se 

O Brasil impôs sua força 
e goleou a Bolívia por 6 a 
0 nesta quarta-feira, 16, em 
Quito, no Equador, pela se-
gunda rodada do Grupo B 
da Copa América feminina. 
Kerolin, com três gols, foi o 
grande destaque da sele-
ção no estádio Chillogallo.

Amplamente favorita no 
confronto, a seleção pre-
cisou de apenas 13 mi-
nutos para transformar a 
superioridade técnica em 
gol. Após cobrança cur-
ta de escanteio, Dudinha 
cruzou na área e Luany 
teve calma para dominar, 
ajeitar o corpo e finalizar 
sem chances para a goleira 

PROGRAMA ESPORTE E LAZER NA CAPITAL E INTERIOR (PELCI) COPA AMÉRICA FEMININA

destacando nacionalmen-
te mostra que estamos 
no caminho certo, forta-
lecendo o esporte como 
ferramenta de transfor-
mação social”, destacou 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Diego Américo.

A competição foi reali-
zada pela Confederação 
de Karatê Interestilos do 
Brasil (CKIB) e reuniu 250 
atletas de vários estados 
do país, entre eles Ama-
zonas, Maranhão, Piauí, 
Pernambuco, Bahia e Ser-
gipe. Ana Raquel, de 13 
anos, competiu na cate-
goria sub-14 na sua vol-
ta à capital amazonense, 
a atleta se emociona ao 
lembrar da conquista.

“Estou muito feliz e 
grata pelo apoio do go-

Erika Sánchez.
A equipe verde e amarela 

seguiu dominando a par-
tida e marcou o segundo 
aos 32, novamente com 
Luany. Logo depois, aos 
37, a capitã Kerolin cobrou 
pênalti e fez 3 a 0.

Com a vitória pratica-
mente assegurada, o Brasil 
diminuiu o ritmo no segun-
do tempo e o técnico Arthur 
Elias aproveitou para rodar 
o elenco. Marta, por exem-
plo, foi uma das atletas que 
saiu do banco e atuou por 
alguns minutos. Foi dos 
pés da Rainha, inclusive, 
que saiu a assistência para 
Kerolin anotar o segundo 

Neymar volta a brilhar contra o Flamengo, 
e Santos vence pelo Brasileirão

ton arriscou de fora da área 
e exigiu uma boa defesa de 
Rossi, que espalmou para 
longe. Já o Flamengo ten-
tou acelerar principalmente 

pelos lados do campo, com 
Bruno Henrique e Luiz Araújo 
sendo bastante acionados, 
mas sem conseguir transfor-
mar as investidas em lances 

realmente perigosos.
A melhor oportunidade 

rubro-negra veio em uma 
bola parada. Luiz Araújo 
levantou na área e Danilo 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

apareceu bem para cabe-
cear firme. Gabriel Brazão, 
bem posicionado, fez gran-
de defesa e evitou o gol 
antes do intervalo.

Neymar comemora o gol que marcou para o Santos sobre o Flamengo

Ricardo Moreira/Getty Images

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

vernador Wilson Lima e 
do secretário da Sedel. 
Quero agradecer a to-
dos que me ajudaram a 
conquistar essa medalha 
e a pagar a passagem. 
Consegui isso aqui para 
mostrar que sou uma 
boa carateca e que vale a 
pena acreditar em mim”, 
exaltou Ana Raquel.

Os atletas fazem parte 
do Pelci, maior progra-
ma socioesportivo do 
Brasil, que atende crian-
ças e adolescentes de 7 
a 17 anos. A iniciativa 
do Governo do Amazo-
nas está presente em 10 
municípios do interior 
e conta com 37 núcleos 
na capital do estado, al-
cançando mais de 15 mil 
atletas em três anos de 
atuação.

dela no jogo aos 34. Na 
sequência, aos 38, a camisa 
7 chegou ao hat-trick e 
marcou o quinto do Brasil. 
Nos acréscimos, Amanda 
Gutierres aproveitou assis-
tência de Kerolin e fechou 
o passeio: 6 a 0.

A seleção chegou a duas 
vitórias em dois jogos e 
lidera o Grupo B com seis 
pontos, já encaminhando 
a vaga nas semifinais. Ape-
nas as duas primeiras colo-
cadas da chave se classifi-
cam após quatro rodadas.

O Brasil volta a campo 
na terça-feira, 22, às 21h 
(horário de Brasília), contra 
o Paraguai.

No segundo tempo, o Fla-
mengo teve mais domínio 
e o Peixe se desfez da bola 
em vários momentos. En-
tretanto, o clube santista 
foi se acalmando e voltando 
a atacar, uma vez que o 
Rubro-negro não ofereceu 
perigo para o gol de Brazão 
em toda a segunda etapa.

Durante o desenrolar 
da partida, Robinho Jr. 
entrou em campo e de-
monstrou personalidade 
nas investidas para o ata-
que, apesar de ser acionado  
poucas vezes.

Aos 38 minutos da segun-
da etapa, Bontempo abriu a 
bola para Guilherme, tocou 
com Neymar na área, o 
camisa dominou, girou na 
marcação e bateu perto de 
Rossi para fazer o gol da 
vitória do Peixe.

Próximos jogos
O Santos volta a campo 

no sábado, 19 de julho, 
para enfrentar o Mirassol, 
às 18h30, no estádio José 
Maria de Campos Maia, 
pela 15ª rodada do Bra-
sileirão.

Já o Flamengo faz o clás-
sico contra o Fluminense no 
domingo, 20 de julho, às 
19h30, no Maracanã, tam-
bém pela 15ª rodada da 
competição.
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Vivaces Comércio Atacadista de Equipamentos e Artigos de Uso 
Pessoal e Doméstico Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental Única n.° 217/19-02, que autoriza a instalação de 97 
(noventa e sete) aquários de vidro, com volume de 8,2798 m³ d’água, 
para criação e comercialização de peixes ornamentais, em um imóvel ur-
bano de 308,63 m², localizada na Rua Souto Soares, n° 73, Lírio do Vale, 
situado nas Coordenadas Geográficas 03°04’24,82” S e 60°04’06,55” W, 
ManausAM, para Aquicultura, com validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


